
           
  
 
 
 

       N° 67– 1 er Mars 2011 
 
 
 

Le 9 février 2011 
Hygiène sécurité et cadre de vie des navigants 

Autour de la table ave VNF 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Surprise ! 
François BORDRY me sollicite 

 
Il a été quand même un peu scotché, le Père Delhay en recevant le mail ci-dessous envoyé à 

Capalamont par l’ancien Président de VNF : 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Email : ms.esmeralda@proximus.be 









  
   
   
   
    
 

Il aura fallu 5 mois pour que se concrétise la réunion  avec la Direction de VNF 
 
 c’est le 28 Juillet 2010 que la délégation reçue par Mr VIEU, Directeur des transports au Ministère présentait une 
demande que soit étudiée la mise en place de structures comparables aux Comités d’Hygiène et de Sécurité, dotés de 
moyens de fonctionnement et de pouvoirs bien définis pour instruire et suivre les dossiers liés à la sécurité, à l’hygiène 
et à la sécurité des bateliers et de leur famille, mais aussi des autres usagers (plaisanciers, transports à passagers…). 
Cette demande avait été formulée en accord entre la CNBA et le Syndicat La Glissoire. 
Le Directeur des transports avait répondu  à l’époque que l’idée était à étudier, mais relevait de la compétence de 
VNF. Le 8 Septembre la Glissoire écrivait à Mr Papinutti pour demander une audience asso ciant la CNBA, les 
associations demandeuses et la Glissoire afin de présenter cette réflexion et rechercher les meilleurs moyens à  
mettre œuvre pour que les difficultés liées à la vie sur les canaux soient traités. 
Après de multiples relances, une première réunion était programmée pour le 27 Janvier : ça tombait juste le jour des 
vœux de la CNBA. Elle a donc été annulée et reportée au 9 Février. 
Deux Administrateurs de la CNBA, deux représentants de la Glissoire et 4 associations étaient présents ( La vague 
des femmes batelières, l’Amicale des mariniers de Bourgogne, l’Association des familles batelières et sa section 
Rhodanienne). 
 











 
…L’évènement valait bien une réponse ! ! ! 

 


   

                  

                

                  

                   
      
                



    
                    





     
                 

                 

 

 
  

               
                
  
   

                




                

 
       





Des blocages partout sur nos voies d’eau 
Capalamont n’arrive plus à suivre pour dire tous les problèmes : 

 
- Dans le Nord, c’est le pont de Blaringhem qui s’effondre : La glissoire écrit à Mr Papinutti (prochain Capalamont) 
 
- Sur la Seine, c’est la grande de Mericourt qui est interdite aux plus de 160 m et on me signale qu’à POSES, la 
 145m de est en rideau et sur la Grande il faut 30 minutes pour remplir car, une seule vanne fonctionne. 

Question : quelles sont les écluses qui fonctionnent sans problème en Seine ? 
 


